

En Vladivostok el escritor rindió homenaje a las víctimas del stalinismo

Solyenitsin de nuevo en su patria

ANSA/ARR/REUTERS

Alexander Solyenitsin, el escritor expulsado en 1974 por el régimen soviético, retornó ayer a su patria. "Me inclino sobre esta tierra, en la cual centenares de miles, tal vez millones de compatriotas, fueron sepultados después de ser ejecutados", dijo Solyenitsin al llegar a Magadan, extremo oriental siberiano, región que albergó a millones de detenidos, políticos y comunes en los años del stalinismo.

El avión que transportaba al autor de *Archipiélago Gulag* hizo una breve escala en Magadan, antes de alcanzar su destino final, Vladivostok. En este aeropuerto el escritor fue recibido por autoridades municipales y algunas muchachas que le ofrecieron flores y las tradicionales ofrendas de pan y sal.

Solyenitsin, ahora en poder de un nuevo pasaporte expedido por el gobierno de Moscú, había adelantado que realizaría la escala en Magadan porque, a lo largo de su vida, sólo pudo ver los paisajes de Siberia "desde la ventanilla de un vagón ferroviario para reclusos".

En sus primeras declaraciones el escritor también realizó un velado ataque al nuevo curso de las reformas en Rusia, señalando que "en estos tiempos en que nuevas pasiones surgen por los cambios políticos, aquellos millones de víctimas han sido olvidadas, muy ligeramente".

En Vladivostok, una muchedumbre de periodistas y equipos de televisión esperó al escritor ocultando a la comitiva oficial de recepción que encabezaba el vicegobernador de la región de Primorsky, Igor Lebedinets. El personal de seguridad que intentaba abrir paso hasta el edificio del aeropuerto estuvo a punto de llegar a una confrontación con



Con panes y sal, tradicional bienvenida rusa, fue recibido Alexander Solyenitsin al retornar ayer a su patria tras dos décadas de exilio.

periodistas. Mientras tanto, Solyenitsin, que tiene 75 años, sonreía y abrazaba a admiradores que le entregaban ramos de flores. El escritor se veía cansado después de un viaje de 38 horas iniciado el miércoles, cuando partió de su hogar en la aldea de Cavendish, en Vermont, Estados Unidos, en

dirección a Anchorage (Alaska), desde donde salió el jueves en dirección al extremo oriente ruso.

Posteriormente Solyenitsin concurre a la plaza central de Vladivostok donde habló ante unas 4 mil personas. Allí afirmó que "se inclina con respeto y admiración" ante el pueblo ruso.

"Quiero comprender verdadera y exactamente vuestra condición, compartir vuestros temores y vuestros miedos y buscar juntos los caminos más seguros para salir de nuestro pantano de 75 años", agregó, refiriéndose al antiguo régimen comunista.

Durante una intervención de menos de 10 minutos desde una tribuna improvisada, el escritor agregó que Rusia está "torturada, sacnida, alterada hasta volverse irreconocible, desesperadamente en busca de sí misma y de su verdadera identidad".

El autor de *El archipiélago Gulag* y *Un día en la vida de Iván Denisovich* pasará algunos días en Vladivostok, antes de iniciar un gran viaje a través de Rusia que durará varias semanas.

Al referirse a este el periplo que realizará a través del país después de 20 años de exilio, declaró que desea "encontrar y escuchar a los habitantes para poner a prueba o revisar mi propio juicio" sobre la situación del país.

Al llegar a Vladivostok, Solyenitsin fue recibido por dos jovencitas con la vestimenta tradicional rusa. El escritor, que viaja acompañado por su esposa, Natalia, besó a su hijo mayor, Iermolai, quien lo esperaba y había preparado su llegada durante dos días.

La delegación oficial en el aeropuerto estaba reducida al mínimo. El vicegobernador de la región de Vladivostok, Victor Lebedinets, explicó que Alexander Solyenitsin se negó a alojarse en la residencia gubernamental más cómoda, ubicada en un suburbio de Vladivostok, en el área de las residencias elegantes de la ex *nomenklatura* comunista.

En cambio, varios dignatarios de la Iglesia ortodoxa rusa, vestidos con su tradicional vestido negro largo, esperaban a Solyenitsin, cuya inspiración religiosa atraviesa toda su obra.

Solyenitsin de nuevo en su patria En Vladivostok el escritor rindió homenaje a las víctimas del stalinismo [artículo] :

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Solyenitsin de nuevo en su patria En Vladivostok el escritor rindió homenaje a las víctimas del stalinismo [artículo] :. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile